

Horaires en classe de 2^{nde} ABIBAC

TRONC COMMUN	HEURES DE COURS
Français	4 h
LVB	2,5 h
Mathématiques	4 h
Physique-chimie	3 h
Sciences de la vie et de la terre	1,5 h
Education physique	2 h
Sciences numériques et techno.	0,5 h
Enseignement moral et civique	
Sciences économiques et sociales	1 à 2 h

MATIÈRES SPÉCIFIQUES	HEURES DE COURS
Culture et civilisation allemandes	3 h
Littérature allemande	3 h
Histoire et géographie	4 h

La procédure pour poser sa candidature :

- 1) éditer le dossier de candidature disponible sur :
[http://du-bellay.paysdelaloire.e-lyco.fr/ Ouverture internationale / Section Abibac](http://du-bellay.paysdelaloire.e-lyco.fr/Ouverture_internationale/)

ou le demander par courrier ou par téléphone au **02.41.43.64.12** ou par courrier électronique à l'adresse suivante :

ce.0490002l@ac-nantes.fr

- 2) mentionner sur sa fiche d'orientation de troisième le vœu AbiBac **en première position**.

- 3) prévoir au moins un deuxième vœu par précaution.

Salut à toi potentiel.le futur Abibac !

Je suis Léane T, j'ai 20 ans maintenant et je suis une ancienne étudiante de l'Abibac de Joachim Du Bellay.

A l'époque, j'avais déjà effectué un programme Sauzay (3 mois en Allemagne), mais mon niveau d'allemand restait médiocre. Ce sont mes professeurs.es de collège qui m'ont parlé de cette filière et j'ai finalement choisi d'y candidater pour les raisons suivantes : je voulais apprendre à parler (correctement) allemand et je voulais m'ouvrir des portes pour mon futur académique.

J'ai très bien vécu mes années d'Abibac. J'ai été emprise à une légère détresse linguistique au début mais rien d'insurmontable... Ça peut faire peur au début mais nous sommes bien accompagnés.ées par des professeurs qui vont te faire aimer la grammaire allemande (oui c'est possible).

Il y a plusieurs intérêts à choisir l'Abibac. Déjà c'est un cursus qui est extrêmement bien perçu dans les milieux universitaire et professionnel. En plus, tu auras la chance de faire partie d'un groupe qui est généralement très soudé et bienveillant. Trois ans après mon Bac, je suis toujours en contact avec mes amis.ies de l'Abibac ! Surtout, être un.e Abibac te donne des opportunités qui tu n'aurais pas autrement. Etudier en Allemagne en est une, intégrer des écoles par des voies spéciales (comme ça a été mon cas avec Sciences Po Paris – Campus de Nancy) en est une autre. L'Abibac a été déterminant pour mon parcours académique et professionnel. Je n'ai aucun regret et je te le conseille vivement !



Mes années Abibac ont été décisives dans mon choix d'orientation pour mes études supérieures, elles constituent un atout majeur pour postuler dans des formations sélectives. J'ai ainsi pu poursuivre pendant deux années en classe préparatoire littéraire à Paris, durant lesquelles j'ai bien sûr suivi la spécialité allemand ! J'avais un avantage considérable par rapport à mes camarades de promotion, celui de maîtriser l'allemand évidemment, mais également celui d'avoir déjà été confrontée à de longues épreuves de rédaction pour passer l'Abitur. La préparation de l'Abitur permet d'apprendre à gérer son stress, à s'organiser dans son travail, et à développer une rigueur d'apprentissage. (Heidi C.)



LYCÉE
JOACHIM DU BELLAY

ABIBAC



1 Avenue Marie Talet

B.P. 60509

49105 ANGERS CEDEX 02

☎ 02.41.43.64.12

e-mail : ce.0490002l@ac-nantes.fr

<http://du-bellay.paysdelaloire.e-lyco.fr/>

La section AbiBac :

C'est une filière qui prépare à un double diplôme : le baccalauréat français et l'Abitur allemand.

Il donne accès de plein droit aux universités françaises et allemandes. Cette filière s'articule en 3 niveaux : seconde, première et terminale des séries générales.

Le cursus scolaire :

Les matières enseignées dans la section et leurs horaires sont les mêmes que ceux des filières traditionnelles sauf pour ce qui concerne l'allemand, l'histoire et la géographie.

La pratique de la langue allemande se fait naturellement lors des séances de culture, civilisation et littérature allemandes.

Pour l'histoire et la géographie, l'ensemble des séquences se déroulent en langue allemande à hauteur de 4 heures en seconde et 4 heures en première et terminale. Les élèves AbiBac de 1^{ère} et de terminale scientifique ont un horaire d'histoire géographie supérieur aux autres.

Ce cursus offre une immersion linguistique et littéraire, une réflexion interculturelle, un regard croisé sur l'histoire et la géographie des deux pays.

La participation à un échange individuel de plusieurs semaines (programme Brigitte Sauzay **ou autre dispositif**) fait partie intégrante du cursus.

L'examen final :

Les épreuves spécifiques d'AbiBac peuvent être subies quelle que soit la série du baccalauréat choisie.

En plus des épreuves traditionnelles du baccalauréat les épreuves spécifiques comportent trois écrits et un oral :

Langue et littérature allemande	écrit	5 h	2 sujets au choix : - commentaire dirigé d'un texte littéraire - commentaire dirigé ou analyse d'un texte de civilisation
	oral	0,5 h	Analyse de texte suivie d'un entretien
Histoire-géographie	écrit	3,5 h	Epreuve majeure : sujet de composition d'histoire ou de géographie
	écrit	1,5 h	Epreuve mineure : analyse dirigée d'un document (en histoire) ou croquis (géographie)

Le recrutement :

Il concerne des élèves de troisième orientés en seconde générale et technologique de l'Académie de Nantes et plus particulièrement ceux du Maine et Loire et de la Mayenne. Le lycée dispose d'un internat et d'un service de restauration.

Les candidats doivent être motivés, intéressés par la littérature et le monde germanophone, avoir un bon niveau en français, histoire-géographie et évidemment en allemand.

Les candidats retenus s'engagent à **suivre le cursus sur les trois années.**

J'ai plutôt bien vécu mes années en Abibac même si forcément il y a des moments où c'est plus compliqué et moins cool qu'à d'autres moments. Parmi les bas, il y a les difficultés pour la compréhension des cours d'histoire (mais en français ça aurait été compliqué aussi...) et le stress de ne pas forcément réussir mais qui est vite rattrapé par la motivation et par le soutien de la classe en général et des professeurs. Pour ce qui est des hauts, il y a le séjour de trois mois en seconde, et aussi celui en terminale d'une semaine et voir la progression.

Théa B.



Stéphaël G.

Grâce à mon AbiBac, j'ai intégré le parcours franco-allemand de droit à l'université de Nantes, qui prépare un double diplôme en partenariat avec l'université de Mayence. J'espère pouvoir plus tard avoir un métier en rapport avec ces deux pays, voire peut-être même en rapport avec l'Europe. Si c'était à refaire, je le referai avec plaisir, parce que je ne retiens que du positif de ces trois années d'Abibac !

L'Abibac a été une expérience très enrichissante. Tout d'abord culturellement parlant, vous y apprendrez l'histoire ainsi que la littérature allemande, plusieurs voyages ou excursions sont organisés, on part également en Allemagne pendant trois mois à la fin de la seconde etc...L'Abibac c'est également beaucoup de super rencontres, de l'entraide dans le travail, des rires et des grandes amitiés qui perdurent bien après la fin de la Terminale. L'ambiance au lycée Joachim du Bellay est très agréable, j'en garde vraiment de très bons souvenirs. Je dirais ensuite qu'il ne faut pas avoir trop peur de la charge de travail. Elle est importante mais pas insurmontable !



Marius C.